
MARQUESES DE ULUAPA

VIZCONDE DE ESTRADA

TÍTULOS CONCEDIDOS EL 26 DE MAYO DE 1710

1er. Marqués Doctor Don Diego de Estrada Carvajal y Galindo (1), murió sin sucesión, dejando por heredero del título á su sobrino nieto el

2º Marqués Don Alejandro Cosío Guerra Acevedo y Estrada (2), casó el 17 de Agosto de 1732 con Doña María Agustina de Alvarado (3), y tuvieron por hijo al

3er. Marqués Don Alejandro Manuel Cosío Acevedo Estrada y Alvarado (4) (Teniente Coronel de los Reales Ejércitos y Alcalde Ordinario de México), casó con Doña Francisca de Lugo y Berrio (5), y tuvieron por hijo al

4º Marqués Don Manuel de Cosío Acevedo Estrada y Lugo (6) (Caballero de Santiago, Regidor perpetuo de México y Capitán de los Reales Ejérci-

tos), casó con Doña Josefa Rodríguez de Velasco (7), y tuvieron por hijo al

5º y último Marqués Don Alejandro Mariano Fortunato Joaquín Cosío Acevedo Estrada y Rodríguez de Velasco (Caballero Supernumerario de Guadalupe, y de la casa de Don Agustín de Iturbide); nació en México el año de 1805 y murió soltero el 18 de Diciembre de 1836 (8).

Para concluir, diré que los Marqueses descendían del Conquistador Don Alonso de Estrada; que la casa Solariega de este título era la esquina de Ortega y 2º de las Damas, donde fué hospedado el Libertador Don Simón Bolívar por el 5º Marqués de Uluapa.

(Véanse los artículos de los Marqueses de Guadalupe y de San Miguel de Aguayo).

(1) El muy erudito y caballeroso señor Don Alberto Santoscoy me ha remitido, por un respetable conducto, los siguientes datos sobre el 1er. Marqués: "Fué Canónigo Doctoral de la Catedral de Guadalajara desde el año de 1700. En 24 de Octubre de 1712, Provisor y Vicario Capitular; el 8 de Diciembre de 1715, Chantre de dicha Iglesia; Arcedían el 31 de Mayo de 1720, y Deán el 27 de Abril de 1722. Y por último, me comunica que el referido Doctor falleció el 20 de Diciembre de 1726, según consta del libro de defunciones de dicha ciudad, registrado por él." Siendo, en consecuencia, errónea la fecha asentada por el historiador Mota Padilla al tratar del fallecimiento del personaje que nos ocupa, de quien dice lo que á la letra copio:

"Originario de Puebla, Doctor en Teología y Licenciado en Cánones; Doctoral y 18º Deán, desde el 27 de Abril de 1722, de Guadalajara; de índole muy afable, y de entrañas muy piadosas, y en la prenda en que más se distinguió fué en la liberalidad, pues

por serlo estaba siempre necesitado aun con las rentas que disfrutaba, y mayorazgo que obtuvo, fincado en las haciendas en que tituló, y en el pleito que siguió por dicho mayorazgo se le oponía por excepción la prodigalidad, fundándola en el desperdicio que hacía de su caudal, y alegaban sus contrarios que dándole noticia de que sus domésticos le habían hurtado porción de plata labrada, respondió que se tuviese cuidado con la que quedaba, y no hizo más diligencia. Débese á dicho señor Deán el culto que tiene la Capilla de María de la Soledad, en la Catedral, pues siendo antes sólo para que estuviese la pila bautismal, hoy tiene costoso adorno de mecheros ó arañas de plata, primoroso altar dorado y tapicería costosa de terciopelo carmesí, como que en ella fabricó su sepulcro. Fué varias veces Provisor y Vicario General del Obispado, con aplauso." (Mota Padilla, C. 55, pág. 283).

(2) Hijo de Don Alejandro Cosío y Guerra y de Doña Luisa Acevedo y Estrada (que falleció en esta Capital el 8 de Noviembre de 1727, casada en segundas nupcias con Don Francisco Patiño); nieto por línea materna de Don José Acevedo y de Doña Luisa Estrada Carvajal y Galindo, hermana del 1er. Marqués.

(3) Hija de Don Gaspar de Alvarado, Caballero de Santiago, y de Doña Francisca del Castillo.

(4) Nació en esta Capital el 27 de Mayo de 1736, donde falleció el año de 1796.

(5) Hija de Don Francisco de Lugo y Terreros y de Doña Gertrudis de Berrio y Zaldívar, hermana del 1er. Marqués del Jaral de Berrio.

(6) Nació en México el 9 de Octubre de 1780 y murió el 5 de Abril de 1810.

(7) Hermana de Doña Ignacia Rodríguez de Velasco (conocida por la Güera).

(8) Ignoro á quién debía pasar este título si estuviese en vigor.

("Nacional" de 13 de Octubre de 1900).

MARQUESSES
DE
VILLAHERMOSA DE ALFARO
VIZCONDES DE SORIA

TÍTULOS CONCEDIDOS EL 18 DE OCTUBRE DE 1711 (1)

1er. Marqués Doctor Don Jerónimo de Soria Velázquez (del Consejo de S. M. y Oidor de México), casó con Doña Catarina Josefa Joaquina Vélez de Escalante.

Doña Josefa Petronila de Soria Villarroel (2), natural de Pátzcuaro, casó con Don Manuel Rodríguez de Pedroso, primer Conde de San Bartolomé de Jala, y tuvieron por hijo á Don Antonio Rodríguez de Pedroso y Soria (2º Conde de San Bartolomé de Jala etc., etc.), casó con Doña Gertrudis Ignacia de la Cotera y Rivasacho (Hermana del 2º Marqués de Rivasacho (3) y de la Marquesa de Santa Fe de Guardiola), y tuvieron por hija á la

5ª Marquesa Doña María Josefa Rodríguez Sáenz de Pedroso (3ª Condesa de San Bartolomé de Jala), casó con Don Pedro Ramón Mariano Romero de Terreros Trebuesto (2º Conde de Regla, etc., etc.), y tuvieron por hijo al

6º Marqués Don Pedro José María Romero de Terreros (3er. Conde de Regla, etc., etc.), casó con Doña María Josefa Villamil, y tuvieron por hijo al

7º Marqués Don Juan N. Romero de Terreros (4º Conde y Primer Duque de Regla, etc., etc.), muerto en Panamá sin sucesión en 1862; revalidando el título el 8 de Abril de 1867, su sobrina la

8ª Marquesa Doña Guadalupe Romero de Terreros (3ª Marquesa de San Cristóbal y 6ª Condesa de San Bartolomé de Jala), viuda de Don Antonio Algara y Cervantes.

(1) Este título es el más antiguo de los que disfruta la familia Romero de Terreros; pues si bien el título de Miravalles es de 1690, no lo posee la familia, aunque descende de él.

(2) No he podido saber si esta señora era hija ó nieta del primer Marqués; ni quiénes fueron el 2º, 3º y 4º; sólo sé que la 5ª Marquesa fué Doña María Josefa Rodríguez de Pedrosa y Cotera, nieta de Doña Petronila, como se ve en el árbol genealógico.

(3) Véase el artículo relativo á los Marqueses de Rivascacho.

(“Nacional” de 31 de Marzo de 1900).

MARQUESES

DE

SAN CLEMENTE

VIZCONDES DE DUARTE

TÍTULOS CONCEDIDOS EL 20 DE DICIEMBRE DE 1730

Don Pedro de Busto (1), casó con Doña Leonor Díez de Noriega, y tuvieron por hijo á

Don Alonso de Busto, casó con Doña Ana de Jerez (hija de Don Rodrigo Muñoz y Jerez y de Doña Catarina López), y tuvieron por hijo al

Capitán Don Francisco de Busto y Jerez, casó con Doña Francisca de Moya y Monroy (hija de Don Sebastián de Moya y Medina y de Doña Francisca de Ocampo, nieta de Don Francisco Alvarez de Moya, de Doña Catalina de Medina, de Don Antonio de Ocampo y Monroy, y de Doña María Fernández), y tuvieron por hijo al

1er. Marqués Capitán Don Francisco Matías de

Busto, Caballero de Calatrava (2), casó en primeras nupcias con Doña Luisa Marmolejo y Esquivel (en segundas con Doña Lorenza de Reynoso y Manso), y tuvieron por hijo, entre otros (3), al

2º **Marqués** Don Francisco Cristóbal de Busto y Marmolejo, el cual murió sin sucesión, y heredó su hermana

Doña Josefa Antonia de Busto y Marmolejo, casó con Don Jacinto Díez Madroñero, y tuvieron por hija á

Doña Antonia Madroñero, casó con el Capitán Don Francisco de Escalada, y tuvieron por hija á

Doña María Ignacia Escalada, casó en primeras nupcias con el Brigadier G. Gabriel de Arechederreta (4), y en segundas con Don Juan Vicente Alamán, y tuvieron por hijo al

Historiador Don Lucas Alamán (5), casó con Doña Narcisa García Castrillo, y tuvieron cinco hijos:

1º Doña Catalina Alamán y Castrillo, que murió sin tomar estado.

2º Señor Canónigo de México, Don Gil Alamán y Castrillo.

3º Señor Licenciado Don Juan Alamán y Castrillo, casado con Doña Josefina Vidaurrázaga y tuvieron 3 hijos:

I. Doña María Alamán y Vidaurrázaga, sin tomar estado.

II. Don Rafael Alamán y Vidaurrázaga, casado con Doña Guadalupe Bolado; hijo: Juan.

III. Don Lucas Alamán y Vidaurrázaga, casado con Doña Refugio Borneque.

4º Don Pascual Alamán y Castrillo, casó y murió sin sucesión.

5º Licenciado Don Sebastián Alamán y Castrillo, viudo de Doña María Encarnación Vidaurrázaga, y tuvieron cinco hijos: Don Ignacio, Don Sebastián, Doña Narcisa Elena, Don Gil y Don Jesús Alamán y Vidaurrázaga (6).

(1) Descendiente del famoso Don Pedro de Busto, que en unión de Don Diego de Osorio (Caballeros ambos de Ocaña), tomaron las armas en 1475 en favor de la Reina Doña Isabel, y auxiliados por el Maestre de Santiago, Don Rodrigo Manrique y el Conde de Cifuentes, que les mandaron algunas Compañías de gente de á caballo, se apoderaron de una torre y de la Villa, de lo que recibió gran daño el Marqués de Villena que estaba por D. Enrique. (Véase Zurita, Anales de Aragón. Parte 4ª, libro 19, capítulo 36).

(2) Natural y vecino de Guanajuato, dueño de la mayor parte de las minas de Cata y Mellado. Fabricó á su costa el camarín de Nuestra Señora de Guanajuato, para que lo enterraran á él y á sus descendientes y murió el 3 de Junio de 1747. Su hermana Doña Josefa Teresa de Busto y Moya, viuda de Don Gonzalo de Aranda, fué la fundadora, en Guanajuato, de los Jesuitas en 1732, cediendo su casa para colegio y su hacienda de Aguas Buenas, en Silao, y murió en opinión de santidad.

(3) Para no alargar más este artículo, y por no creerlo necesario, no pongo la descendencia del Marqués en su segundo matrimonio.

(4) Fué hijo de este matrimonio el señor Doctor Don Juan Bautista Arechederreta, Canónigo de México.

(5) Fué su hermana Doña María de la Luz, casó con el Coronel Don Manuel Iturbe, y tuvieron por hijo, entre otros, al señor Magistrado Don Luis Iturbe; casó con Doña Josefa Arteaga y tuvieron tres hijos: Licenciado Don José María (que murió hace poco;

fué casado con Doña María de Jesús Erazo, de quien tuvo varios hijos): Doña Luz, Don Manuel y Doña Ana Iturbe y Arteaga.

(6) No pongo el título sino al 1.º y 2.º Marqués, pues no he visto en ninguna parte que lo llevaran los demás.

(“Nacional” de 24 de Marzo de 1900).

MARQUESES DE OVANDO

TÍTULO CONCEDIDO EN 1740 (1)

El Mariscal Don Fernando Alfonso de Ovando tuvo tres hijos: Don Francisco (señor de la Grijuela, casó con Doña Juana de Rivera (2), Doña Teresa Alfonsa (casó con Don Hernán Blas de Mogue-llán, sin sucesión), y Don Diego de Cáceres Ovando (del C. de S. M.), casó con Doña Isabel Flores (dama de S. M. la Reina); tuvieron por hijo á

Don Pedro de Cáceres Ovando (3), casó con Doña María Sánchez de Solís, y tuvieron por hijo á Don Diego de Cáceres Ovando, casó con Doña Isabel Fernández, y fueron padres de

Don Pedro de Cáceres Ovando, casó con Doña Ana Gómez de Solís, y tuvieron por hijo á

Don Diego de Cáceres Ovando, casó con Doña Elvira Alfón, y fueron padres de

Don Pedro de Cáceres Ovando, casó con Doña Leonor de Nogales, y tuvieron por hijo á

Don Cristóbal de Cáceres Ovando, casó con Doña Isabel de Nogales, y fueron padres de

Don Pedro de Cáceres Ovando, casó con Doña Isabel Moreno de Vargas, y tuvieron por hijo á

Don Bartolomé de Cáceres Ovañdo, casó con Doña María Rodríguez de Ledesma, y tuvieron cinco hijos: Don Pedro (Presbítero y Abogado de la Real Audiencia, sin sucesión), Don Marcos (sin sucesión), Don Cristóbal (4), Don Alonso (sin sucesión) y á Don Agustín de Cáceres Ledesma, casó con Doña María de los Dolores Núñez de Villacencio, y tuvieron por hijo á

Don Agustín de Ovando N. de Villavicencio (5), Caballero Maestrante de la Ronda, casó con Doña Juana Gómez de Parada y Villavicencio, y tuvieron tres hijos:

1º Doña María del Rosario de Ovando, casó con Don José de Fagoaga y Leizaur (cuya descendencia puede verse en la nota 4ª del artículo sobre los Marqueses del Apartado).

2º Don José María de Ovando y Parada, Caballero de la Ronda, Gentilhombre de Cámara, casó con Doña Ignacia Cervantes (hija de los décimos-primeros Condes de Santiago), y tuvieron cuatro hijos:

I. Don José María de Ovando y Cervantes, casó con Doña Encarnación de Haro y Tamariz; hijos: Licenciado Don Eduardo (casó con Doña Asunción Enssiso y Osorio; hijos: Don Eduardo, Don Joaquín, Doña Asunción, Don José María, Doña

Encarnación, Doña Guadalupe y Don Ignacio de Ovando y Enssiso), y Don José María de Ovando y Haro, casó con Doña Guadalupe Fernández é Ibarra; hijos: Doña Guadalupe (casó con Don Eduardo Velasco), Doña Rosa, Don Carlos, Doña María Ocotlán, Don Ignacio, Doña María del Rosario, Doña Concepción y Don José María de Ovando y Fernández.

II. Doña Concepción de Ovando y Cervantes, casó con Don Joaquín de Haro y Tamariz; hijos: Don Joaquín (casó con Doña Paz Marrón; hijos: Doña Paz, casada con Don Joaquín Palomo y Rincón (6), Don Ignacio, Doña Josefina y Don José María de Haro y Marrón), Doña Concepción (casó con Don Antonio S. Miera), Doña Guadalupe, Don José María, Don Ignacio (viudo, con sucesión) y Doña Soledad de Haro y Ovando.

III. Don Agustín de Ovando y Cervantes, murió sin sucesión.

IV. Doña Dolores de Ovando y Cervantes, casó con Don Antonio de Haro y Tamariz; hija: Doña Asunción (casó con Don Francisco Pérez Salazar; hijo: Don Francisco Pérez y Haro).

3º Don Joaquín de Ovando y Parada, casó con Doña Pascuala Cervantes, y tuvieron por hija á Doña Dolores de Ovando y Cervantes; casó con Don Manuel Haro y Tamariz, y tuvieron tres hijos:

I. Don Manuel, casó con Doña Angela Mateos; hijos: Don Manuel (casó con Doña Luz Bretón, con sucesión), Don José María y Don Luis, sin su-

cesión, y Doña Dolores de Haro y Mateos, con sucesión.

II. Doña Paz de Haro y Ovando, Religiosa.

III. Don Amado de Haro y Ovando, casado con Doña Carolina García Teruel; hijos: Don Enrique, Don Amado y Doña María de los Angeles Haro y Teruel (7).

(1) No tengo seguridad en la fecha de la concesión de este título, pues no recuerdo de dónde tomé este dato.

(2) Tuvo cuatro hijos, que fueron:

1º Don Pedro de Ovando, casó con Doña Francisca de Paredes Pereyro, sin sucesión.

2º Don Francisco de Ovando, casó con Doña Francisca Gómez Mayoralgo; tuvieron dos hijos:

I. Don Cristóbal de Ovando Mayoralgo, casó con Doña María de Becerra, y tuvieron por hija á Doña María de Ovando Becerra; casó con Don Pedro de Ovando Pereyro (no sé si tendrían sucesión).

II. Don Francisco de Ovando Mayoralgo, casó con Doña María de la Cerda, y tuvieron á Don Pedro Rol de la Cerda Ovando; casó con Doña Teresa Rol de la Cerda y tuvieron dos hijos:

Primero. Don Pedro Rol de Ovando, Caballero de Alcántara, casó con Doña María de Galarza Leyra, y tuvieron á Don Francisco Rol de Ovando, Alférez Mayor de Cáceres; casó con Doña Micaela de Castrejón, y tuvieron á Don Pedro de Ovando Castrejón (tercer Marqués de Camarena), casó con Doña María de Carbajal (los descendientes de esta línea están radicados en España, y á ellos creo les correspondió el título de Marqueses de Ovando, al morir sin sucesión la tercera Marquesa).

Segundo. Don Francisco de Ovando, casó con Doña Isabel de Ovando, y tuvieron á Don Pedro de Ovando; casó con Doña Catalina Topete Figuero, y tuvieron á Don Pedro Mateo de Ovando, Caballero de Alcántara; casó con Doña Lucrecia de Solís; fueron padres del "primer Marqués de Ovando," Don Francisco José de

Ovando; casó con Doña Bárbara de Ovando, padres del "segundo Marqués de Ovando," Don Francisco (murió sin sucesión) y Doña Manuela de Ovando y Ovando (tercera Marquesa de este apellido), casó con el Oidor Don Ramón Becerra; murió sin sucesión (debiendo pasar el título á los descendientes de los terceros Marqueses de Camarena, como se dice en el final del párrafo anterior).

3º Don Nicolás de Ovando, Comendador de Lares y Gobernador de Cuba (no sé si tendría sucesión).

4º Don Rodrigo de Ovando, casó con Doña N. de Solís y tuvieron á Don Gutierre de Ovando Solís; casó con Doña Isabel de Vargas, y tuvieron á Don Pedro de Ovando; casó con Doña Catalina de Mendoza Vera, padres de Don Pedro de Ovando; casó con Doña María de la Cerda (hija de Don Pedro Rol de la Cerda Ovando) y fueron padres de Don Pedro de Ovando; casó con Doña Lucía Flores Montenegro, y tuvieron á Don Rodrigo de Ovando, Flores Mantenegro, casó con Doña Paula de Ulloa (no sé si tendrían sucesión).

(3) Fué su hermano Don Diego de Ovando Cáceres; casó con Doña Teresa Rol de la Cerda y tuvieron por hija á Doña María de la Cerda; casó con Don Francisco de Ovando Mayoralgo.

(4) Casó con Doña Sebastiana de Rivadeneyra y tuvieron cuatro hijos:

1º Don Juan de Ovando y Rivadeneyra, que murió sin sucesión.

2º Don Pedro de Ovando y Rivadeneyra, casó con Doña Tomasa Rivadeneyra Mellado, y tuvieron dos hijos:

I. Doña Mariana de Ovando Rivadeneyra, murió sin sucesión, y

II. Don Joaquín de Ovando Rivadeneyra, Capitán de la Ronda, casó en primeras nupcias con Doña María de los Núñez Bienpica (hijo: Don Fernando, que murió sin sucesión), y en segundas con Doña Teresa Gómez de Pedroso, y tuvieron á Don José María, Don Pedro y Doña Guadalupe Ovando y Pedroso, sin sucesión.

3º Presbítero Don Manuel de Ovando; murió sin sucesión, y

4º Doña Bárbara de Ovando y Rivadeneyra, casó en prime-

ras nupcias con Don Francisco de Ovando (primer Marqués de Ovando, Mariscal de Campo, Jefe de la Escuadra, Gobernador de Chile, Gobernador y Capitán General de Filipinas, del Consejo de Su Majestad, etc., etc.), y en segundas nupcias con el octavo Conde de Santiago, Don Juan Lorenzo Altamirano de Velasco. (Véase el artículo sobre dichos Condes).

(5) Fueron sus hermanos Doña Josefa y Doña Manuela, religiosas, el R. P. Fray Don Juan; Doña Mariana (casó con el señor Burgos, sin sucesión), Doña María (casó con Don Francisco Mendivil, sin sucesión) y Doña Ignacia, casó con Don José de Villanueva Santa Cruz, Abogado de la Real Audiencia (tuvieron sucesión).

(6) Véase el artículo sobre Marqueses de Guadalupe.

(7) Los datos para formar este artículo, los debo á mi querido amigo el señor Licenciado Don Alejandro Villaseñor.

(“Nacional” de 26 de Mayo de 1900.)

Marqueses de Rivascacho

VIZCONDES DEL RIO

TÍTULOS CONCEDIDOS EL 14 DE JULIO DE 1744

1er. Marqués señor Coronel Don Manuel de Rivascacho, casó con Doña Manuela Pablo Fernández (hija del Marqués de Prado Alegre), y tuvieron por hija á

Doña Ana María Rivascacho, casó con D. Francisco de la Cotera, y tuvieron por hijo al

2º Marqués Don José Mariano de la Cotera (Caballero de Santiago), casó con Doña Nicolasa Calvo de la Puerta y Cárdenas (hermana de Doña Ignacia, 2ª esposa del 8º Conde de Santiago), y tuvieron por hija á la

3ª Marquesa Doña Josefa de la Cotera, casó con el Coronel Don Juan Casimiro de Ozta y Múzquiz (Caballero de Santiago), y tuvieron por hijo, entre otros, al

4.^o **Marqués** Don Sebastián Ozta (1), casó con Doña Beatriz Mora, y tuvieron por hija á la

5.^a **Marquesa** Doña María Josefa Ozta (2), casó con el General Don Ignacio Mora y Villamil (hijo del señor Mora y de Doña Luisa Villamil; nieta por línea materna del Teniente Coronel Don Antonio Fernández Villamil y de Doña Luisa Curiel), y tuvieron por hijos á Doña Ignacia, Don Manuel y D. Luis Mora y Ozta.

Doña Ignacia Mora y Ozta casó con Don Miguel Arroyo (Subsecretario de Relaciones), y tuvieron, entre otros hijos que murieron sin sucesión, á Don Alfonso (casado con D.^a Sofía Ortiz; hijo: Miguel), á Doña Concepción (viuda de Don Aurelio Santín; hija: Margarita) y á Don Felipe (casado con Doña Refugio Rubio; hija: María Luisa).

Don Manuel Mora y Ozta, casó con Doña Joaquina Barrera, y tuvieron por hijos á Doña Guadalupe (casada con Don Antonio Basoco; hijos: Carmen y Amalia) y á la señorita Doña Josefa Mora y Barrera.

Don Luis Mora y Ozta, casó con Doña Fany Macartney, y tuvieron dos hijos: Luis é Ignacio, que murieron en la explosión de dinamita que hubo en San Angel.

(1) Hermanas del 4.^o Marqués, fueron: Doña Ana María de Ozta (esposa del 12.^o Conde de Santiago, de quien son nietos los señores Algara y Cervantes), Doña Manuela Ozta (casó con Don Rafael Cervantes, hijo de los 110s. Condes de Santiago, y de quien descienden los señores Cervantes y Vivanco, y los señores Morán

y Cervantes) y Doña Josefa Ozta, casada en primeras nupcias con Don Manuel de la Peña y Peña, Presidente de la República, y en segundas con el señor Arias, de quien descienden las familias Illanes, y creo que también las Macartney.

(2) Fueron los últimos que usaron el título.

(“Nacional” de 11 de Noviembre de 1899).

Marqueses de Moncada ⁽¹⁾

1er. Marqués Don Pedro de Moncada y Branciforte (Caballero de San Juan, Brigadier de los Reales Ejércitos y natural de Palermo), casó con Doña Mariana de Berrio y Campa (2ª Marquesa del Jaral de Berrio) (2), y tuvieron por hijo, entre otros, al

2º Marqués Don Juan N. de Moncada y Berrio (3), (3er. Marqués del Jaral de Berrio y 3er. Conde de San Mateo Valparaíso), casó con Doña Teodora Hurtado de Mendoza, y tuvieron por hijo, entre otros, al que debió ser el

3er. Marqués Don Juan I. Moncada (4º Marqués del Jaral de Berrio y 4º Conde de San Mateo Valparaíso), casó con su prima hermana Doña Guadalupe Fernández de Córdoba y Moncada, y tuvieron por hijo al que debía ser el

4º Marqués D. Francisco C. Moncada (5º Marqués del Jaral de Berrio y 5º Conde de San Mateo Valparaíso), casó en primeras nupcias con Doña

Angelina Palomo y Rincón Gallardo (4), y en segundas con Doña Margarita Raigosa y Moncada.

(1) No sé con exactitud la fecha en que se concedió este título, pero supongo que fué en la séptima década del siglo XVIII.

(2) Véanse los artículos relativos á los Marqueses del Jaral de Berrio y Condes de San Mateo Valparaíso.

(3) Fué su hermana Doña María Guadalupe Moncada y Berrio de Fernández de Córdoba. (Véase el artículo relativo á los Marqueses de San Román).

(4) Véanse los artículos sobre los Marqueses de Guadalupe.

(“Nacional” de 22 de Septiembre de 1900).